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 ---- Aos vinte e quatro dias do mês de abril, nesta cidade de Tondela, no Salão Nobre do 
Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária pública da Câmara 
Municipal de Tondela, sob a presidência da senhora presidente da Câmara Municipal, 
Fátima Carla Dias Antunes Borges, estando presentes os senhores vereadores: Francisco 
José de Moura Coutinho da Costa e Sousa, João Carlos Figueiredo Antunes, Fernando 
Simões de Sousa,  Vera Lúcia Machado, Ana Maria Marques Coimbra e Francisco 
Duarte da Fonseca. -----------------------------------------------------------------------------------  
 ---- A reunião foi secretariada por Maria Isabel Cabral Estrela. ------------------------------  
 ---- Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando haver “quorum” 
para funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, 
a senhora presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------------------  
 
PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 
 ---- Não houve intervenções. -----------------------------------------------------------------------  
 
 
PERIODO DA ORDEM DO DIA 
 
 
- Presidência 
 
1- Votação da ata da reunião ordinária de 11 de abril 
 
 ---- Não houve intervenções. Colocada à votação, a ata de 11 de abril foi aprovada por 
unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 
2- Votação da ata da reunião extraordinária de 18 de abril 
 
 ---- Não houve intervenções. Colocada à votação, a ata de 18 de abril foi aprovada por 
unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3- Informações 
 
 ---- O senhor vereador Francisco Coutinho questionou quais eram as atividades que o 
município iria desenvolver para comemorar com dignidade o “25 de Abril”, data que 
permitiu a possibilidade de todos os elementos da Câmara estarem a exercerem as 
funções políticas, que desempenham na autarquia.  --------------------------------------------  
 ---- De seguida, referiu que sem demagogia ou aproveitamento político, estão 
preocupados com o problema da ER 230, onde recentemente faleceu mais um 
conterrâneo. Solicitou que lhe fizesse chegar a troca de correspondência com as 
Infraestruturas de Portugal, para junto dos deputados eleitos pelo PS no círculo de 
Viseu, poderem junto da tutela verificar como se encontra o processo.  Referiu que a 
preocupação é acrescida, quando se iniciar as obras de requalificação do IP3 ou as do 
viaduto da linha da Beira Alta, que originará uma circulação de cerca de 7 000 veículos 
diários.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ---- O senhor vereador Fernando Sousa referiu que relativamente ao “25 de Abril”, à 
medida que o tempo passa, se vai perdendo a memória e lamenta que se deixe passar 
uma data tão importante para o desenvolvimento das terras e das gentes. Lamentou que 
por mais uma vez, não haja comemoração desta data, tão importante. Contudo, exortou 
que para no próximo ano, aquando do 50º aniversário, se comece a pensar numa 
comemoração condigna. Sugeriu, numa época em que as redes sociais são tão 
importantes, se exorte a participação das pessoas e que comece a olhar para as pessoas e 
não deixe resvalar o caminho sem que haja intervenção e audição, chamando as pessoas 
que querem participar. Lembrou que a boa pratica que existe na Europa, foi chamar as 
pessoas a participar, como é o caso do Orçamento Participativo. Disse que uma boa 
forma de comemorar o “25 de Abril”, no próximo ano, seria iniciar o Orçamento 
Participativo Municipal e porventura incentivar e desafiar, um Orçamento Participativo 
nas freguesias, apoiando um projeto com comparticipação municipal. Referiu que as 
pessoas quando estão mais envolvidas na sua comunidade, têm menos vontade em sair 
do seu território e quando saem, de tudo fazem para regressar.  ------------------------------  
 ---- Disse que no passado dia 30 de março, foi concluído o estudo ao ruído, junto ao 
campo de Padel, pelo que questionou se já existe resultados sobre o mesmo e requereu, 
para que na próxima reunião, lhe seja concedida a consulta do processo. Referiu que foi 
chamado ao local, num dos dias, em que estavam a efetuar os testes, tendo presenciado 
carros a fazerem barulho propositadamente, pelo que considerou inaceitável tal ato, 
podendo inclusivamente testemunhar juridicamente o facto. Disse que se vive num país 
livre e democrático e não num Far West. ---------------------------------------------------------  
 
 ---- A senhora presidente destacou a importância na defesa do espírito democrático, por 
isso e a título de exemplo, referiu que todas as segundas-feiras de manhã, os membros 
da câmara com funções a tempo inteiro recebem os munícipes, ouvindo-os e dando 
respostas aos seus anseios e às suas críticas, de forma muita clara, no exercício 
democrático e da cidadania. ------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador João Carlos Figueiredo referiu que atempadamente, o município 
veio trabalhando nas comemorações do “25 de Abril”, deste ano, assim como num 
programa mais vasto, das comemorações do cinquentenário. Disse que o 25 de Abril é 
um momento extremamente importante do ponto de vista da história, que a todos impele 
para que seja vivido, não só como comemorações, mas também com o avivamento da 
memória, no sentido que os valores da democracia, da liberdade e do progresso, não 
desapareçam. Disse que quando iniciaram o processo de comemoração do 25 de Abril, 
entenderam que as do presente ano, deveriam ser o ponto de partido para as 
comemorações mais vastas e abrangentes do cinquentenário. Como tal, foi convidado o 
senhor General Ramalho Eanes, para que fosse o primeiro interlocutor e de modo a 
conferir uma sábia conferência da sua experiência democrática, permitindo apresentar o 
programa do cinquentenário. Disse que por questões de agenda e de disponibilidade de 
espaço, efetuaram o convite para dia 1 de maio, que não pode ser aceite pelo senhor 
general.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- De seguida apresentou o programa para o cinquentenário, realçando que não é um 
programa fechado, mas que é uma proposta dinâmica que pode incorporar contributos: -  
 ---- “As celebrações dos 50 anos do 25 de Abril no concelho de Tondela pretendem 
constituir-se como uma oportunidade fundamental no reforço dos princípios e dos 
valores que estiveram na base da revolução dos cravos, será uma oportunidade para 
abordar os temas, como: a paz, a liberdade, a democracia e o desenvolvimento. Assim, 
encontrando-se em fase de construção, a seguir indicamos a todos, os momentos chave 
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destas comemorações. Em maio, uma conferência com uma individualidade, que poderá 
ser ou não, o senhor general Ramalho Eanes, com a apresentação do programa 
definitivo. A 10 de junho, um colóquio em parceria com a Associação de Combatentes 
do Ultramar. Em setembro, comemoração do Dia Mundial da Paz, com a leitura de 
poemas por parte de alunos dos dois Agrupamentos de Escolas do concelho. Tondela, 
recorde-se, integra desde o ano passado o Movimento dos Municípios pela Paz. 
Em novembro, lançamento do concurso de desenho que envolverá os estabelecimentos 
de ensino e decorrerá ainda a palestra “A Escola antes de Abril, a Escola de Hoje e a 
Escola do Futuro”. Já para fevereiro de 2024 foi agendada a conferência “As Mulheres e 
o 25 de Abril”. Em março, a inauguração de uma exposição relativa ao concurso de 
desenho. Em abril, a exposição dos livros e cartazes proibidos antes do 25 de Abril, 
integrados na Festa do Livro e da Leitura. A 25 de abril de 2024, ocorrerá uma 
cerimónia evocativa dos 50 anos do 25 de Abril e será inaugurado um mural 
comemorativo, que nascerá dos desenhos. Em maio de 2024 decorrerá uma conferência 
sobre a Música de Intervenção antes e no pós abril de 1974. Em junho de 2024, a 
realização de uma palestra “A importância do 25 de Abril para o Poder Local 
Democrático. É um programa que entendemos como dignificante e que vai alavancar a 
importância da democracia e da liberdade, mas, não menos importante, que vai 
continuar a semear estes valores nas gerações vindouras, tendo em conta os tempos 
incertos e difíceis que vivemos.” ------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A senhora vereadora Vera Machado informou que participou nos seguintes eventos: 
na assembleia geral da CESAB; numa reunião com a Vários, no âmbito da delegação de 
competências da Ação Social; numa reunião com a CBR Dão, no âmbito do evento 
Tondela Brancos; nas comemorações do feriado municipal de Tábua; na assinatura do 
contrato programa com a IPSS Recreio do Caramulo; no 35º aniversário da Associação 
do Carvalhal e na 2ª reunião de acompanhamento da delegação de competências, na área 
social.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Informou que os serviços da ação social efetuaram ações, no âmbito do Plano da 
Igualdade e Não Descriminação de Tondela. Referiu que se mantiveram as análises dos 
apoios à natalidade. Disse que os serviços efetuaram o acompanhamento social de 
processos de habitação social, assim como, realizaram visitas a domicílios sociais e 
atendimentos em contexto de emergência social. -----------------------------------------------  
 ---- Dos serviços higiene-sanitários, referiu que está a decorrer a campanha de 
esterilização dos animais de companhia, com 76 animais inscritos e 37 esterilizados.  ---  
 ---- Do gabinete de eventos, referiu estarem a ser preparados todo o processo necessário 
à realização de eventos. -----------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Francisco Fonseca, à questão colocada pelo senhor vereador 
Fernando Sousa, respondeu que já detêm o resultado do teste de ruído, tendo o mesmo 
sido despachado para que se notifique o promotor, para proceder de acordo com o 
resultado do mesmo. Informou que, na próxima reunião será disponibilizado a consulta 
de todo o processo. Disse, ainda, que posteriormente a comissão de moradores será 
notificada de todas as diligências tomadas. Referiu que é de não conforme às questões 
regulamentares. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Informou que esteve presente nos torneios de clubes e associações do concelho, 
nomeadamente no torneio da Páscoa, promovido pelos Galfarritos, no torneio triangular 
dos Veteranos do Tourigo, nos obstáculos do CDT Hipismo e no torneio da liberdade do 
CDT Basquetebol. Referiu que participou em reuniões de trabalho com o Sporting 
Clube de Nandufe e com a AFDT. Referenciou o seminário ocorrido, no dia 21 de abril, 
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no âmbito da Qualidade de Vida, promovido pelo pelouro do desporto e da ação social, 
que contou com mais de 60 participantes e que foi um ponto marcante de partilha de 
ideias e de demonstração de trabalho, no âmbito do deporto pra a melhoria da qualidade 
vida e da saúde.  --------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Relativamente à utilização das piscinas, referiu que estão a trabalhar para a 
mitigação de alguns problemas que têm ocorrido nas turmas de bebés e que tem 
provocado o cancelamento de aulas.  -------------------------------------------------------------  
 ---- No âmbito do urbanismo, informou que continuam a desenvolver os trabalhos 
relativos à revisão do PDM, tendo reunido com os técnicos do município e com a equipa 
responsável pela elaboração da revisão, na qual foi efetuado uma análise dos pareceres 
das entidades externas e definido orientações de trabalho a realizar nas próximas 
semanas.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- No âmbito da criação das novas ARU´s, referiu que foi apresentada a proposta às 
juntas de freguesias, de forma a que as mesmas pudessem analisar e emitir o seu 
parecer, tendo sido já rececionados algumas propostas, tendo inclusive visitado alguns 
locais, nomeadamente em Casal do Rei – Canas de Santa Maria.  ---------------------------  
 ---- Por fim, referiu que nesta época do ano, aumenta a utilização da Ecopista, pelo que 
estão a trabalhar com a CIM Viseu Dão Lafões, por forma a proceder à manutenção da 
mesma. Neste sentido, estiveram presentes na reunião da comissão de acompanhamento 
da Ecopista, na CIM, onde foi discutido aspetos importantes na limpeza e manutenção.  
Disse, ainda, que estão a proceder ao levantamento de todo o estado da via, cruzamento 
de nível, equipamentos por forma a que esse espaço de lazer possa ser mantido de forma 
digna e utilizado por todos da melhor forma e com todas as condições de segurança.  ---  
 
 ---- O senhor vereador João Carlos Figueiredo informou que a educação continua a ser 
uma prioridade do ponto de vista de acompanhamento com reuniões de articulação, por 
forma a que a assunção de competências e a sua melhor operacionalização para que seja 
cada vez mais aprimoramento. Referiu que foi retomado o Seminário da Educação, que 
ocorrerá nos dias 28 e 29 de abril. Disse que foram iniciadas algumas intervenções na 
Escola Secundária de Tondela. Realçou o acompanhamento permanente dos serviços de 
informática, junto dos Agrupamentos, no sentido de ultrapassar os constrangimentos e 
desafios diários. Referiu que os procedimentos concursais para material de limpeza 
estão para assinatura do contrato.  -----------------------------------------------------------------  
 ---- No âmbito dos Recursos Humanos, disse que foi concluído o procedimento para 
admissão de assistentes operacionais para o estaleiro municipal e está em audiência 
prévia o concurso para técnico superior da Ação Social. Referiu que continua os 
procedimentos para os concursos de Chede de Divisão de Finanças e de técnico superior 
da mesma área, assim como foi iniciado o processo de recrutamento para técnico 
superior de higiene e segurança no trabalho. Disse que estão a ultimar o processo de 
Siadap de todos os funcionários.  ------------------------------------------------------------------  
 ---- Informou que esteve no município de Terras do Bouro, a convite da CIM do 
Cavado, a apresentar o projeto Mais Partilha, dado como exemplo de boas práticas 
municipais.  -------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- No âmbito do Turismo, informou que reuniu com: a União de Freguesias de São do 
Monte e Mosteirinho, Junta de Freguesia de Guardão e a União de Freguesias de 
Caparrosa e Silvares, no âmbito das aldeias da Serra do Caramulo. Referiu que 
procederam à abertura da época termal e que participou numa reunião de trabalho, para 
avaliação da requalificação do edifício das Termas de Sangemil.  ---------------------------  
 ---- Lembrou que no passado dia 20 de abril, foi apresentado toda a documentação da 
candidatura do Barro Negro de Molelos, no âmbito da inserção no inventario do 
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património imaterial, estando a Festa das Cruzes em fase de submissão. Informou, 
ainda, que está a ser ultimada uma exposição, que será no átrio dos Paços do Concelho, 
no dia 5 de maio, relacionada com a vida e obra de Pedro Figueiredo, autor dos painéis 
que aí se encontram.  --------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A senhora presidente informou que participou numa reunião, acompanhada pelo 
executivo da junta de freguesia do Guardão, no dia 3 de abril, com a equipa responsável 
pelo REVIVE Natureza, para avaliação de várias possibilidades de integração de 
algumas áreas e edifícios da vila do Caramulo, nomeadamente a Casa do Guarda, que se 
encontra em zona florestal. Que no dia 4, participou numa reunião da ANMP, onde 
foram abordadas as transferências de competências nas várias áreas, sendo comum a 
todos a existência de um deficit orçamental, relativamente à transferência de 
competência na educação. Referiu que, lamentavelmente, houve a ideia de que poderá 
não haver uma retribuição relativo ao aumento do custo das refeições escolares para os 
municípios que não viram os concursos desertos, como é o caso de Tondela, que 
antecipadamente efetuou uma consulta de mercado, antes da abertura do procedimento.  
Disse que, também é comum a todos os municípios, que na transferência de 
competência na saúde, existem muitas questões por esclarecer, tendo sido referenciado 
por muitos a existência da espectativa, que aconteça o que aconteceu com a ação social, 
com a revisão dos mapas, com uma nova avaliação financeira. -------------------------------  
 ---- Referiu que reuniu com a Confraria do Cabrito e da Serra do Caramulo, para 
organização da Mostra dos Produtos Endógenos da Serra do Caramulo. Que, esteve 
presente em várias reuniões do conselho intermunicipal da CIM Viseu Dão Lafões, da 
Aintar e do conselho de administração da AMRPB. Realçou as comemorações do Dia 
do Combatente, no dia 15, cerimónia que dignificou os antigos combatentes, 
reconhecendo o esforço das suas vidas em prol da pátria e das suas gerações futuras. 
Registou o compromisso para que esse dia fosse comemorado de forma institucional, 
nos próximos anos.  ----------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Relativamente à ER 230, referiu que há cerca de um ano, houve um contacto com a 
direção de segurança rodoviária das Infraestruturas de Portugal, no sentido de avaliar a 
possibilidade de ser criada uma rotunda no cruzamento entre Mouraz e Vila Nova da 
Rainha. Disse que foi transmitido que esse cruzamento é o que regista a maior 
sinistralidade da estrada. Lembrou que essa reivindicação, foi efetuada logo após a 
construção da via, sem que para tal tivesse sido concretizada até ao momento. Referiu 
que decorrente do contacto referido, em setembro de 2022, reuniu com o delegado 
regional das Infraestruturas de Portugal, onde foi novamente abordado o assunto, 
manifestado a disponibilidade do município em colaborar, no sentido de ser instalada a 
rotunda. Disse que a proposta das Infraestruturas de Portugal era de passar o citado troço 
para esfera do município, algo que não foi aceite, atendendo aos custos elevados de 
manutenção. Referiu que na sequência do acidente fatal que ocorreu, foi enviado um 
email às instâncias regionais e nacionais Infraestruturas de Portugal, com um pedido de 
avaliação imediata da sinalização horizontal e vertical da via, como também, face ao 
número de incidentes e acidentes, que houvesse uma reavaliação da sinalização 
rodoviária dos cruzamentos e entroncamentos.  -------------------------------------------------  
  
4- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Junta de Freguesia de 
Parada de Gonta 
 
 ---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Junta de 
Freguesia de Parada de Gonta, até ao montante de 4 428€, para apoio à 2ª fase de 
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requalificação do cemitério, nomeadamente na pintura dos portões existentes, corrimão 
e grades para as escadarias. -------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Francisco Coutinho alertou para a necessidade de corrigir a 
clausula 7ª do protocolo, visto se referiu à junta de freguesia de Lajeoso do Dão. ---------  
 
 ---- A senhora presidente agradeceu e referiu que será efetuada a devida correção. ------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. ------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
- Departamento de Planeamento Urbanismo e Edifícios 
 
5-Despachos efetuados no uso das competências delegadas e subdelegadas das 
obras particulares 
 
 ----  A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos que recaíram sobre os 
processos de obras particulares, constantes da listagem que foi apresentada nos termos 
do art.º 34 da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ficando arquivada nos respetivos 
serviços. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 
- Departamento de Administração Geral, Económico Financeira, 
contratação Pública, Comunicação e Recursos Humanos 
 
6- Isenção de taxas à Associação de Estudantes da Escola Profissional de Tondela 
 
 ---- Foi presente o despacho da senhora vereadora Vera Machado, datado de 17 de abril 
de 2023, a isentar, a Associação de Estudantes da Escola Profissional de Tondela, as 
taxas inerentes à realização do baile de finalistas. ----------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho. -----------------------------  
 
7- Isenção de taxas à Sociedade Filarmónica Tondelense 
 
 ---- Foi presente o despacho da senhora vereadora Vera Machado, datado de 14 de abril 
de 2023, que isenta, a Sociedade Filarmónica Tondelense, as taxas inerentes à realização 
do concerto da Primavera. --------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho. -----------------------------  
 
- Departamento de Ambiente e Alterações Climáticas 
 
8- Reembolso da Campanha de apoio à esterilização de animais de companhia 2023 
 
 ---- Foi presente a informação de despesa nº 9654, elaborada pelo serviço 
higiossanitário, o reembolso de munícipes que concluíram o processo, junto dos 
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serviços, no âmbito da Campanha de Apoio à Esterilização de Animais de Companhia 2023, e 
que importa no montante total de 2 175€. ---------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o reembolso, de acordo com a 
listagem apensa à informação. ---------------------------------------------------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
- Departamento Educação, Desenvolvimento Social, Desportivo e Cultural 
 
9- Redução da mensalidade pela utilização das piscinas municipais 
 
 ---- Foi presente a informação nº 10104, do serviço de ação social e escolar, que propõe 
a redução em 50%, do valor da mensalidade, a utente, pela frequência das aulas de 
hidroginástica, nas piscinas municipais de Tondela, com efeitos a abril de 2023, 
inclusive. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a redução de taxas proposta. ----------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
10- Isenção da mensalidade pela utilização das piscinas municipais 
 
 ---- Foi presente a informação nº 10110, do serviço de ação social e escolar, que propõe 
a isenção do pagamento da mensalidade, a um utente do GAPRIC, pela frequência das 
aulas de natação, na piscina municipal de Tondela, com efeitos e abril de 2023, 
inclusive. 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a isenção proposta. ---------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
11- Regulamento do serviço de atendimento e acompanhamento social do 
Município de Tondela 
 
 ---- Foi presente o regulamento do serviço de atendimento e acompanhamento social do 
Município de Tondela, que se anexa com o número 1. -----------------------------------------  
 
 ---- A senhora vereadora Vera Machado informou: --------------------------------------------  
 
 ---- “o Município de Tondela assumiu, a 3 de abril, as competências do Estado em 
matéria de Ação Social. Com esta delegação de poderes, o Município passou a ficar 
responsável pelo Serviço de Atendimento e de Acompanhamento Social (SAAS) de 
pessoas e famílias em situação de vulnerabilidade, exclusão e emergência social e pelo 
acompanhamento da componente de inserção aos beneficiários de Rendimento Social de 
Inserção (RSI). No final do ano de 2022, a ANMP fez um acordo setorial que previa um 
reforço das verbas nesta área. Verbas essas que seria para recursos humanos, 
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funcionamento e uma rubrica designada “subsídios eventuais”, que são os apoios diretos 
às famílias. Não posso deixar de dizer que ainda subsistem muitas dúvidas, por um lado 
quanto aos procedimentos concretos com a DGAL, bem como uma rubrica financeira, 
pois não há certeza das suas transferências, na totalidade, em que moldes e que impacto 
terá à posteriori do ponto de vista de rácios para anos subsequentes. Acho que não vale a 
pena negar, que há um grau de incerteza muito grande, que não dá para projetar coisas a 
médio e longo prazo. Se é obvio que a proximidade é um fator positivo na resolução do 
problema das pessoas, devendo tirar partido disso. Também é obvio que se tratam de 
assuntos demasiados complexos e sensíveis que deveriam ter sido abordados de outra 
forma. O processo de delegação de competências veio a atribuir a competência para a 
celebração e acompanhamento dos contratos de inserção e do SAAS. No âmbito da ação 
social, o RCI, medida de natureza pecuniária, de caracter transitório e de montante 
variável, do programa de inserção, cujo objetivo é a satisfação das necessidades 
essenciais do cidadão e favorecimento da inserção laboral, social e comunitária.” --------  
 ---- Referiu que o presente regulamento é do SAAS e que estava prevista ser presente 
um protocolo a celebrar com a Vários. Referiu que virá posteriormente o regulamento 
interno do RCI, para conhecimento. Relativamente ao protocolo, abaixo agendado, terá 
como finalidade a manutenção do estipulado com a Segurança Social, que define que a 
equipa técnica é composta por 3 técnicos superiores e uma auxiliar, que junto das 
famílias com situação de vulnerabilidade, desenvolvem o serviço de atendimento e 
acompanhamento social e a medida de rendimento de inserção social. Informou que 
pese embora os modelos do protocolo tenha sido enviados pela Segurança Social, estão 
a ser analisados pelos serviços do município, por serem de extrema complexidade, 
acautelando um conjunto de premissas.  Referiu que está em constituição o novo Núcleo 
Local de Inserção Municipal de Tondela, composto por várias entidades publicas, entre 
as quais o município e que será responsável pelo acompanhamento e execução do 
rendimento social de inserção.  --------------------------------------------------------------------  
 ---- Realçou o apreço pelo serviço de ação social do município, que de forma serena, 
discreta e empenhada abraçaram o desafio, colocando-o a funcionar.  ----------------------  
 
 ---- A senhora presidente referiu que apesar da prorrogação da delegação de 
competências, não sentiu por parte dos serviços da Segurança Social a preparação 
necessária para que tal ocorresse nas condições que todos desejariam que tivesse 
acontecido. Disse que há um conjunto de matérias que ainda não se encontram 
esclarecidas, não tendo havido a devida articulação da transferência de competências. --  
 ---- Relativamente ao protocolo a celebrar com a Vários, referiu ser a entidade 
anteriormente contratada pela Segurança Social, para execução de processos no 
concelho de Tondela e algumas freguesias de Carregal do Sal, que foi, entretanto, foi 
revisto com a aceitação deste último município da delegação de competência, há cerca 
de um ano. Disse, ainda, que o protocolo que será submetido à Câmara será semelhante 
ao celebrado com a Segurança Social, visto a equipa, que conhece o território e os 
agregados familiares, estar constituída.  ----------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o referido regulamento interno. ------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
12- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Vários - Cooperativa de 
Solidariedade Social CRL 
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 ---- O ponto foi retirado da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------  
 
- Divisão Desporto e Juventude 
 
13- Abate de património 
 
 ---- Foi presente a informação nº 6028, do serviço de infraestruturas desportivas, que 
propõem o abate, por estar deteriorado, do património registado sob os nºs: 9405, 9417, 
10417, 9399, 9398, 9416 e 9397. ------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Fernando Sousa referiu que na informação enviada, só identifica 
o número registado no património, desconhecendo a que tipo de património se refere. ---  
 
 
 ---- O senhor vereador Francisco Fonseca disse ter verificado que não tinha sido 
enviado a sua descrição, pelo que informou que o referido património se refere a 
cadeiras que se estão deterioradas. ----------------------------------------------------------------  
 
 ---- A senhora presidente informou que os números referidos, se referem ao registado 
do património e que foi submetido à última reunião de Câmara e para que não haja 
dúvidas será remetida a sua descrição.  -----------------------------------------------------------  
 
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o abate do referido património.-------  
 
- Divisão de Cultura, Turismo e Eventos 
 
14- Cedência de auditório 
 
  --- Foi presente o pedido da Comissão Política Concelhia de Tondela, que solicita a 
cedência, a título gratuito, do auditório municipal, no dia 23 de abril, entre as 18h30 e as 
22h00. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a cedência, a título gratuito. ----------  
 
 
AUDIÇÃO DO PÚBLICO 
 

 ---- De acordo com o preceituado no art.º 49 da Lei n.º75/2013, de 12 de Setembro, 

a presente reunião foi pública. -------------------------------------------------------------------  

 

ENCERRAMENTO 

 ---- Nada mais havendo a tratar, pela senhora presidente foi declarada encerrada a 
reunião, pelas dezanove horas, lavrando-se a presente ata, ao abrigo do artigo 57, 
número 2 da Lei 75/2013 de 12 de setembro e devidamente assinada por mim, Maria 
Isabel Cabral Estrela, que a subscrevi. ------------------------------------------------------------  


